

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge
Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge
Band: - (1981)

Rubrik: Personnel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PERSONNEL

Effectif

Pour faire face aux activités toujours plus nombreuses qu'il doit assumer, le CICR s'est trouvé dans l'obligation d'augmenter son effectif au siège, qui est passé de 406 unités au 1er janvier à 419 au 31 décembre. La proportion des personnes occupant des fonctions en rapport direct avec les opérations sur le terrain, ainsi que celles travaillant dans les départements de la doctrine et du droit, de l'administration, du personnel et de l'Agence centrale de recherches est restée sensiblement la même qu'en 1980.

Sur le terrain, l'effectif du personnel (délégués, personnel médical et paramédical, techniciens divers) envoyé de Genève dans les différentes zones d'intervention du CICR, est resté pratiquement stable: le nombre de ces collaborateurs était, en janvier, de 269 et, en décembre, de 272.

En raison, principalement, du désengagement progressif de sa délégation en Thaïlande, le CICR a pu ramener le chiffre du personnel médical et paramédical mis à sa disposition par les Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge de 172 (janvier) à 85 (décembre).

Le nombre des collaborateurs engagés sur place, éléments indispensables au bon déroulement des activités dans les délégations du CICR, a dû être renforcé: de 518 en janvier, il est passé à 901 en décembre.

Par ailleurs, 360 missions ont été accomplies dans le courant de l'année par des collaborateurs affectés au siège de Genève.

Recrutement

En 1981, la Division du recrutement a été sollicitée environ 900 fois par des personnes intéressées à poser leur candidature pour des missions avec le CICR: 201 candidats ont été sélectionnés et reçus au siège pour un examen approfondi, à la suite de quoi 94 personnes ont été retenues pour recevoir une formation leur permettant de partir pour le terrain.

Formation

Dans le cadre de la formation de nouveaux délégués, quatre cours d'introduction ont été organisés au Centre de rencontres de Cartigny, près de Genève, regroupant les 94 candidats

sélectionnés par la Division du recrutement. Ces cours englobent les domaines indispensables au délégué envoyé de Genève sur le terrain: histoire de la Croix-Rouge, répartition des tâches entre la Ligue, le CICR et les Sociétés nationales, financement, Conventions de Genève et Protocoles additionnels, actions extra-conventionnelles, technique de la visite des lieux de détention, étude de situations, rôle et tâches de l'Agence centrale de recherches, secours matériels, actions médicales, information, etc.

Afin de rendre les nouveaux délégués mieux à même de s'acquitter de leur tâche, des stages au siège ont été organisés. Ainsi, 53 délégués débutants ont bénéficié, durant l'année, d'un stage dont la durée moyenne a été de deux à trois mois. Ces collaborateurs ont pu s'initier, déjà au siège, aux dossiers des zones opérationnelles, ainsi qu'aux tâches relevant de la Division des secours, de l'Agence centrale de recherches, de l'administration, etc. Certains nouveaux délégués ont pu faire leurs premières armes directement sur les lieux de leur affectation.

Pour apporter à ses chefs de délégation un appui, à la fois théorique et pratique, qui leur permette de parfaire leurs méthodes de travail sur le terrain et de les aider dans la conduite des hommes, le CICR a institué, à leur intention, un cours de formation complémentaire articulé en trois volets. En 1981, les deux premiers volets de ce cours, auquel ont participé 24 chefs de délégation, ont pu être organisés.

Dans des domaines divers, notamment dans celui des langues, 141 collaborateurs ont bénéficié d'une formation complémentaire leur permettant d'élargir l'éventail de leurs connaissances en rapport avec leurs activités professionnelles.

Comme à l'accoutumée, des cours d'introduction sur la Croix-Rouge ont été organisés conjointement par la Ligue et le CICR pour leurs nouveaux collaborateurs respectifs. Les deux cours mis sur pied en 1981 ont réuni 44 personnes.

Délégations

Au 31 décembre 1981, le CICR disposait de 26 délégations et de 11 sous-délégations réparties entre l'Afrique, l'Amérique latine, l'Asie et le Moyen-Orient. Une délégation permanente est installée à New York, qui lui permet de maintenir le contact avec l'Organisation des Nations Unies et ses agences spécialisées.

En tenant compte des missions «ad hoc» effectuées par des collaborateurs directement mandatés du siège, le CICR a été ainsi présent dans plus de 60 pays en 1981.